

Skripsi
Tinjauan Kaidah *Al-‘Adah muhakkamah* Pada Tradisi Perhitungan
Weton Dalam Pernikahan Adat Jawa di Desa Gumeng Kecamatan
Gondang Kabupaten Mojokerto

Oleh :

Muhammad Bima Sirojut Tholibin
NIM: 20191700240226



PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM
FAKULTAS SYARIAH
INSTITUT K.H ABDUL CHALIM
2023

ABSTRAK

Sirojut, Muhammad Bima. 2023. Tinjauan Kaidah *Al-‘Ādah muhakkamah* Pada Tradisi Perhitungan Weton Dalam Pernikahan Adat Jawa di Desa Gumeng Kecamatan Gondang Kabupaten Mojokerto. Skripsi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah, Institut Pesantren K.H. Abdul Chalim. Dosen Pembimbing: Dr. Muslihun, Lc., M.H.I.

Kata kunci: Al-‘Ādah muhakkamah, Weton, Pernikahan

Islam dan tradisi Jawa merupakan dualitas yang tidak bisa dipisahkan, hal tersebut dikarenakan islam masuk dan berkembang melalui masyarakat jawa. Syariat islam pada dasarnya bersumber pada Al-Qur'an dan Hadis yang sangat luwes atau bisa dengan mudah untuk menyesuaikan diri sebagai pedoman dalam menjalankan kehidupan. Berkaitan dengan norma hukum dasar yang ada didalam Al-Qur'an dan Hadis masih sangatlah umum dan luas begitupun yang telah dijelaskan oleh Nabi Muhammad SAW. Dengan demikian adanya kaidah-kaidah fikih bisa membantu masalah-masalah yang belum ada jawabannya didalam *nash* termasuk persoalan tradisi-tradisi dalam masyarakat yang tidak sejalan dengan syariat Islam. Skripsi ini mempersembahkan pembahasan mengenai perhitungan weton dalam tradisi pernikahan adat Jawa. Adapun fokus penelitian ini adalah pada perhitungan weton dalam tradisi pernikahan adat Jawa yang digunakan sebagai prediksi atau ramalan kedepannya apakah pernikahan tersebut akan bahagia atau mendapat musibah, yang disini lain tradisi ini sudah ada sejak lama dan masih dilestarikan hingga saat ini.

Rumusan masalah dalam penelitian ini: (1) bagaimana praktik perhitungan weton dalam tradisi pernikahan adat Jawa di Desa Gumeng, Kecamatan Gondang, Kabupaten Mojokerto? (2) Bagaimana perspektif *Al-‘Ādah muhakkamah* pada tradisi perhitungan weton dalam pernikahan adat Jawa di Desa Gumeng, Kecamatan Gondang, Kabupaten Mojokerto?. Melalui pendekatan studi kasus dengan metode deskriptif kualitatif peneliti menggunakan teknik pengumpulan data yaitu obeservasi dan wawancara di lapangan secara langsung.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa tradisi perhitungan weton dalam tradisi pernikahan adat Jawa yang digunakan sebagai prediksi atau ramalan kedepan telah berakru secara umum, dapat diterima dengan akal sehat, dan tidak bertentangan dengan sumber hukum Islam yaitu Al-Qur'an dan Hadis. Dan bahkan tradisi tersebut sejalan dengan kaidah *Al-‘Ādatu Muhakkamah*. Sehingga tradisi tersebut dapat dibenarkan untuk terus di pertahankan sebab tradisi tersebut mengandung filosofi, hikmah, dan pesan spiritual yang cukup dalam.

ABSTRACT

Sirojut, Muhammad Bima. 2023. *Review of the Rules of Al-'Adah Muhakkamah on the Tradition of Weton Calculations in Javanese Traditional Marriages in Gumeng Village, Gondang District, Mojokerto Regency. Islamic Family Law Thesis, Faculty of Sharia, Islamic Boarding School Institute, K.H. Abdul Chalim Supervisor: Dr. Muslihun, Lc., M.H.I.*

Kata kunci: Al-'Adah muhakkamah, Weton, Marriage

Islam and Javanese tradition are a duality that cannot be separated because Islam entered and developed through Javanese society. Islamic Shari'a basically originates from the Qur'an and Hadith, which are very flexible or can easily adapt as a guide in carrying out life. In connection with the basic legal norms contained in the Al-Qur'an and Hadith, they are still very general and broad, as well as what has been explained by the Prophet Muhammad SAW. Thus, the existence of fiqh principles can help with problems that have no answer in the texts, including issues of traditions in society that are not in line with Islamic law. This thesis presents a discussion of the weton calculation in the Javanese traditional wedding tradition. The focus of this research is on the calculation of weton in the Javanese traditional wedding tradition, which is used as a prediction in the future of whether the marriage will be happy or suffer a disaster. On the other hand, this tradition has existed for a long time and is still being preserved today.

The formulation of the problem in this study is: (1) How is the practice of calculating weton in the traditional Javanese wedding tradition in Gumeng Village, Gondang District, Mojokerto Regency? (2) What is the perspective of Al-'Adah muhakkamah on the tradition of calculating weton in Javanese traditional marriages in Gumeng Village, Gondang District, Mojokerto Regency? Through a case study approach with a qualitative descriptive method, researchers used data collection techniques, namely direct observation and interviews in the field.

The results of this study indicate that the weton calculation tradition in the Javanese traditional wedding tradition, which is used as a prediction or forecast for the future, is generally accepted, acceptable with common sense, and does not conflict with sources of Islamic law, namely the Qur'an and Hadith. And even this tradition is in line with the rules of Al-Adatu Muhakkamah. So that this tradition can be justified in continuing to be maintained because it contains deep philosophy, wisdom, and spiritual messages.

مستخلص البحث

سيروجوت ، محمد بيما. ٢٠٢٣. مراجعة قواعد العدة محاكمة لتقليد حسابات ويتون في النكاح الجاوية التقليدية في قرية جومينج مقاطعة جوندانج ، ريجنسي ماجاكرطا. البحث العلمي، الأحوال الشخصية، كلية الشريعة ، جامعة كياهي الحاج عبد الحليم ماجاكرتا.

المشرف: د. مصلحون Lc. M.Fil.I

الكلمات المفتاحية: العدة محاكمة، ويتون، النكاح

الإسلام والتقاليد الجاوية هما ازدواجية لا يمكن فصلهما، عندما دخل الإسلام وتطور من خلال المجتمع الجاوي. تعود أصول الشريعة الإسلامية أساسًا إلى القرآن والحديث ، وهي مرنة جدًا أو يمكن أن تكون بسهولة بمثابة دليل لكيفية عيش حيات. في سياق التوحيد القانوني الأساسي الواردة في القرآن والحديث ، فهي لا تزال عامة وواسعة للغاية ، وكذلك ما شرحه النبي محمد صلى الله عليه وسلم. وبالتالي فإن وجود مبادئ الفقه يمكن أن يساعد في حل المشاكل التي ليس لها إجابة في النصوص ، مما في ذلك أسئلة تقاليد المجتمع التي لا تتوافق مع الشريعة الإسلامية يقدم هذا العمل مناقشة لحساب ويتون في تقليد الزفاف الجاوي التقليدي. ينصب تركيز هذا البحث على حساب ويتون في تقليد الزفاف الجاوي التقليدي ، والذي يستخدم للتنبؤ أو التنبيه في المستقبل ، سواء كان الزواج سيكون سعيدًا أو يعاني من كارثة ، وهو تقليد ، من ناحية أخرى ، كان موجود من أجله. وقت طويل واستقبل حتى اليوم.

صياغة المسئلة في هذه الدراسة (1) كيف يتم ممارسة حساب ويتون في تقليد الزفاف الجاوي التقليدي في قرية جومينج ، مقاطعة جوندانج ، ريجنسي ماجاكرطا؟ (2) ما هو منظور العدة محاكمة حول تقليد حساب ويتون في حفلات الزفاف الجاوية التقليدية في قرية جومينج ، مقاطعة جوندانج ، ريجنسي ماجاكرطا؟ من خلال نهج دراسة الحالة بأسلوب وصفي نوعي ، استخدم الباحثون تقنيات جمع البيانات ، وهي الملاحظة المباشرة والمقابلات في الموقع.

تظهر نتائج هذه الدراسة أن تقليد حساب ويتون في تقليد الزفاف الجاوي التقليدي ، المستخدم كنبوءة أو توقع للمستقبل ، مقبول بشكل عام ، والفطرة الإسلامية مقبولة ولا تتعارض مع مصادر الشريعة الإسلامية ، وهي القرآن ، يقف والحديث. وحتى هذا التقليد يتوافق مع قواعد العدة محاكمة بحيث يكون من المبرر الاستمرار في دعم هذا التقليد لأن هذا التقليد يحتوي على فلسفة عميقة وحكمة ورسائل روحية..